

CASSE-RÔLES



N°15 FÉVRIER-AVRIL 2021

Dossier
le corps

JOURNAL FÉMINISTE ET LIBERTAIRE À PRIX LIBRE

PROCHAIN DOSSIER

1871 : Communes

L'année 2021 correspond au 150^e anniversaire des 72 jours de la Commune de Paris, révolution populaire dont les femmes s'emparèrent, en masse et « avec résolution » (Jules Vallès). Il ne s'agit pas d'une commémoration mythique car les idéaux de liberté qui fleurirent sur le pavé de Paris résonnent toujours aujourd'hui.

L'esprit du dossier qui lui sera consacré, en plus des faits, soulignera l'implication du peuple, et tout particulièrement des femmes, celles-ci au côté des hommes, mais aussi en toute autonomie, pour porter les revendications féministes et faire avancer leurs droits: nous pensons à leur émancipation – économique, avec la création de leurs propres ateliers fondés sur l'association, ou civile avec leur combat pour l'instruction repensée autour d'une pédagogie novatrice.

Au-delà de la capitale et de ce creuset révolutionnaire, les tentatives d'autres Communes en France portent la pensée fédéraliste et les insurrections dans d'autres contrées (Martinique, Kabylie) où les femmes sont bien présentes. Il s'agit de la filiation entre les aspirations des Communards et des Communardes et



les luttes des xx^e et xxi^e siècles, rendant ainsi les idéaux de 1871 d'actualité !

La désinformation organisée par les versaillais et les réactionnaires de tout poil, durant et après la Commune, apparaît essentielle. De même la dimension internationaliste de la Commune lui donne une portée universelle: nombre d'étrangères et d'étrangers sont au cœur de l'insurrection défendant la cause de la Commune, au côté d'acteurs et d'actrices (connu-es ou non) qui ont su graver en lettres de sang les espoirs toujours vivants.

Un dossier sur les Communes donc, où le rôle des femmes est manifeste, car « cette révolution est précisément la leur », comme le dit Jules Vallès.

CASSE-RÔLES **sommaire**

Édito 2

- Anne-Sylvestre, une féministe engagée 3
- ¡Adiós Mafalda! y ¡Adiós Quino! 4
- 3919. Une plate-forme rentable ? 4
- Justice pour Julie 5
- Profondeur du viol... 6-7
- Inde. Plus de haine que de désir pour le corps des femmes 8-9
- Arabie Saoudite. Boycott ? Ah non! 10-11
- Pologne. Plus d'IVG 12-13
- Argentine. La lutte va-t-elle enfin payer? 14
- Argentine. *Que sea ley!*, film de Juan Solanas 15
- Israël. BDS et Refus du service militaire 16
- Israël. Des soldats racontent 17
- Contre la guerre avec Corrigan Fest 17

DOSSIER LE CORPS

- ▼ Présentation 18
- ▼ Standards esthétiques et injonctions sociales 19-21
- ▼ Habits en lutte, poids des vêtements sur nos corps 21

- ▼ Rien de sert de maigrir, il faut (re)grossir à point! 22-23
- ▼ Le chant de la cigale 24-25
- ▼ Chez Mc Do, venez comme vous êtes? en fait, non! 25
- ▼ Le corps des femmes mis à mal 26-27
- ▼ L'impact du genre sur le vêtement des femmes dans le monde du travail 28-30
- ▼ Sélection d'ouvrages... 31-33
- ▼ Libération des seins 34
- ▼ Ado... 35
- ▼ Chili. Du bout des doigts, dignité et mémoire 35
- ▼ Mon corps trans... D'un corps à l'autre 36-37
- ▼ Interview du Dr Plainard, urologue humaniste 38-39
- ▼ La GPA ou maternité de substitution 40-41
- ▼ Miss France 41
- Ne nous libérez pas... on s'en charge 42-47
- SOS! je suis une femme et je souffre d'addiction 48-49
- Courrier des lecteurs-trices 49
- Sécuritaire. GISTI : Dissolution du CCIF 50
- Lois liberticides : toujours plus! 51